



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; OPOSICIÓN REVIENTA OTRA VEZ SESIÓN DEL SENADO, RETOMARÁN HOY VIERNES**

El presidente de la Mesa Directiva, **Alejandro Armenta**, dio a conocer que el Senado de la República rechazó a **Ricardo Salgado Perrilliat** como nuevo comisionado del Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI), luego de que no logró el voto de las tres quintas partes presentes. La oposición logró reventar la sesión en donde se tenía previsto aprobar la lista de iniciativas que Morena aprobó "fast track" en la Cámara de Diputados. Tras el rechazo de **Ricardo Salgado** como nuevo comisionado del INAI, senadores del PAN, PRI y PRD tomaron la tribuna, impidiendo a Morena iniciar la votación de las iniciativas. Luego de ello, el presidente de la Mesa Directiva, **Alejandro Armenta**, decretó un receso. Ellos están acostumbrados a ejercer violencia, lo han hecho en varios momentos. Dimos tiempo suficiente para evitar que hubiera confrontación, les dimos una pausa para que pudieran tranquilizarse. No obstante, al no haber las condiciones, **Armenta** levantó la sesión y convocó a los senadores para hoy viernes a las 12:00 horas. El cierre del Periodo Legislativo concluye el domingo 30 de abril y se prevé que culmine de forma álgida debido a que se busca solventar las reformas que ya aprobó la Cámara de Diputados, como la desaparición del INSABI o la entrega de la operación del Tren Maya al Ejército.

**SENADOR RICARDO MONREAL; CUMPLI CON EL ACUERDO DE VOTAR PARA ELEGIR AL NUEVO COMISIONADO DEL INAI, PERO AL PAN NO LE GUSTO LA VOTACION**

El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal**, y coordinador del grupo parlamentario de Morena, aseguró que sí cumplió con el acuerdo de votar para elegir al nuevo comisionado del INAI, sin embargo señaló que a Acción Nacional no les gustó la votación. Precisamente por la necesidad de avalar lo que la aplanadora de Morena aprobó en San Lázaro durante un madrugueté, es que **Ricardo Monreal**, coordinador del grupo parlamentario del Senado, había acordado con su bancada sacar al menos un nombramiento del INAI, pero los senadores de la mayoría votaron en contra.

**PLENO DEL SENADO; DESIGNA A SENADORES QUE FORMARÁN PARTE DE LA COMISIÓN PERMANENTE**

El Pleno del Senado de la República aprobó, con 95 votos a favor, el acuerdo de la Junta de Coordinación Política por el que se designó a las y los senadores, propietarios y sustitutos, que integrarán la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, correspondiente al Segundo Receso del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. Por el Grupo Parlamentario de Morena, como propietarios, las y los senadores **Alejandro Armenta, Ana Lilia Rivera Rivera, Ricardo Moreno Bastida, Marybel Villegas Canché, Gabriel García Hernández, Verónica Camino Farjat y César Cravioto Romero**. Como sustitutos de esta fracción parlamentaria, formarán parte de la Permanente **Ricardo Monreal Ávila, Mónica Fernández Balboa, Ricardo Velázquez Meza, Martha Lucía Micher Camarena, Reyes Flores Hurtado, Imelda Castro Castro y Ernesto Pérez Astorga**. Del Grupo Parlamentario del PAN, el senador **Julen Rementería del Puerto** y la senadora **Kenia López Rabadán** integrarán la Comisión Permanente como legisladores propietarios, y como suplentes **Ismael García Cabeza de Vaca y Lilly Téllez**. Por el Grupo Parlamentario del PRI, serán propietarios **Manuel Añorve Baños y Mario Zamora Gastélum; Jorge Carlos Ramírez Marín y Beatriz Paredes Rangel**, sustitutos. Del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano, los titulares **Patricia Mercado Castro y Noé Castañón Ramírez**, y sus suplentes **Luis David Ortíz Salinas y Alejandra del Carmen León Gastélum**. Por el Grupo Parlamentario del PVEM, será titular **María Graciela**



**Gaytán Díaz**, y **Raúl Bolaños-Cacho Cué**, suplente; del Grupo Parlamentario del PT, el senador **Alejandro González Yáñez** se desempeñará en la Comisión Permanente como legislador propietario; su suplente será el senador **Jaime Bonilla Valdez**. Formarán parte de este órgano del Congreso, las senadoras de Encuentro Social, **Katya Elizabeth Ávila Vázquez** y **Eunice Renata Romo Molina**, titular y suplente, respectivamente. Del Grupo Parlamentario del PRD, su titular designado será **Miguel Ángel Mancera Espinosa**, y su suplente **Antonio García Conejo**. Y del Grupo Plural, será propietario el senador **Germán Martínez Cázares**, y suplente **Nancy de la Sierra Arámburo**.

#### PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA EN SAN LAZARO SANTIAGO CREEL; CIERRE DE PERIODO ORDINARIO: “SUMAR ESFUERZOS POR EL BIEN DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS”

El presidente de la Mesa Directiva, **Santiago Creel Miranda** con motivo de la conclusión del segundo periodo de sesiones Ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, expresó un amplio reconocimiento a las diputadas y diputados, al presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ignacio Mier Velazco**, así como a todos los coordinadores de los grupos parlamentarios, por su disposición a sumar esfuerzos por el bien de la Cámara de Diputados en este periodo legislativo. De igual modo, agradeció a las vicepresidentas de la Mesa Directiva, **Sarai Núñez Cerón**, **Fuensanta Guerrero Esquivel**, **María del Carmen Pinete**, **Magdalena Núñez**, **Jessica Ortega**, **Olga Luz Espinosa** y **Macarena Chávez**, tras afirmar que ha sido un verdadero honor haber compartido la Mesa Directiva con mujeres preparadas que han dado y siguen dando mucho para el país. **Creel Miranda** también agradeció a la Secretaria General de la Cámara de Diputados, **Graciela Báez Ricárdez** y al secretario de Servicios Parlamentarios, **Hugo Rosas**, así como a las y los periodistas de la Fuente por su colaboración, apoyo y difusión de las actividades legislativas.

#### DIPUTADO IGNACIO MIER; CÁMARA DE DIPUTADOS CLAUSURA SUS SESIONES ORDINARIAS DEL SEGUNDO AÑO LEGISLATIVO

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador de Morena, diputado **Moisés Ignacio Mier Velazco**, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, reconoció el trabajo que hizo el presidente de la Mesa Directiva **Santiago Creel Miranda** como representante legal y conductor de todos los esfuerzos parlamentarios. A ti y a toda la Mesa Directiva que afortunadamente se convirtió en un repositorio femenino, porque este es un espacio feminista y eso es lo primero que celebro. Puntualizó que el mejor instrumento que tiene la democracia es la política, y ésta es la madre en la cual descansan todas las demás ciencias. Es aquí, el repositorio de la soberanía popular, de la diversidad, de la expresión democrática, que hicieron los mexicanos a través de su voto, le dieron una composición que se convirtió en filosofía política que permitió debatir. Opinó que se recuperó el valor de la política al confrontar dos visiones distintas de país y esto permitió recuperar la dignidad del legislador. Por eso pudimos sesionar, sin ningún problema más de 26 horas, pudimos expresar democráticamente y libremente lo que creemos, porque aquí es el encuentro de voluntades libres. Nos vamos finalmente, gracias, vamos a estar en la permanente y vamos a seguir debatiendo. El presidente de la Mesa Directiva, dijo: La Cámara de Diputados de la LXV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, declara formalmente terminados sus trabajos correspondientes al segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio. Señaló que esta presidencia comunicará por escrito la conclusión formal del segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura; se comunicará al titular del Poder Ejecutivo, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y a la Cámara de Senadores. El Pleno autorizó que el acta de esa sesión se diera por leída y aprobada. El presidente pidió que se publicara en la Gaceta Parlamentaria y en el Diario de los Debates. Enseguida, levantó la sesión.

#### SENADOR VÍCTOR FUENTES; ACOMPAÑA LA TOMA DE LA TRIBUNA DEL SENADO PARA EXIGIR SE CUMPLA CON NOMBRAMIENTOS DEL INAI

El Senador **Víctor Fuentes Solís** tomó la tribuna de la Cámara de Senadores para exigir a las y los Senadores del partido en el poder a ser congruentes y luchar contra la corrupción llevando a cabo el nombramiento de los comisionados requeridos para que el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (INAI) funcione de manera adecuada a favor de la transparencia. Lo que están haciendo los del grupo mayoritario aquí en el Senado es un duro golpe en contra de la transparencia. Por eso tomamos hoy la tribuna, porque es urgente que se lleven a cabo los nombramientos de los comisionados del INAI que hacen falta para que el Instituto sesione en pleno y continúe trabajando contra la corrupción. ¡Sean congruentes!. El senador **Víctor Fuentes** informó que votó a favor de que **Ricardo Salgado** sea nombrado comisionado del INAI, cubriendo la vacante de **Rosendoevgueni Monterrey Chepov**, quien concluyó el cargo el 31 de marzo de 2022. Y explicó que es urgente reactivar al Instituto fundado en el año 2002, con la función de garantizar el derecho al acceso a la información. **Fuentes Solís** recordó que durante los últimos 20 años, el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (INAI) ha hecho públicos casos de corrupción como la Estafa Maestra, la Casa Gris, la corrupción en SEGALMEX, el despilfarro en el AIFA, el espionaje en tiempos de **Peña Nieto**. Exigimos al



Ejecutivo y a los Senadores del partido en el gobierno a que saquen las manos de este proceso y podamos contar con los siete comisionados necesarios para que funcione el INAI. ¡Transparencia, ya!.

### **APROBACIÓN PARA REFORMAR EL ARTÍCULO 123 DIGNIFICA LA FUNCIÓN POLICIAL: CRUZ BLACKLEDGE**

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos Segunda, aprobaron este miércoles, por unanimidad, la iniciativa presentada por la senadora por Baja California, Gina Andrea Cruz Blackledge, para reformar el artículo 123 apartado B, fracción XIII de la Constitución, para dignificar la función policial, además de beneficiar a agentes del Ministerio Público, custodios y peritos. Debemos señalar que con esta iniciativa se protegen los derechos laborales de los policías, miembros de las instituciones policiales de la Federación y entidades federativas y de municipios, así como de custodios, de agentes del Ministerio Público y peritos en el caso de que fueran separados de su cargo de manera injustificada y exista resolución jurisdiccional definitiva al respecto”, dijo. La iniciativa presentada por Cruz Blackledge hace tres años es el resultado de que policías municipales, estatales y de la Federación, peritos, ministerios públicos, y custodios buscaran ser escuchados e impulsaran la iniciativa que ella presentó y cuyo dictamen fue aprobado en las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos Segunda. Además, se propone que la autoridad responsable pague la indemnización y prestaciones correspondientes al afectado, así como su reincorporación al servicio que había desempeñado. La panista destacó que con la aprobación de este dictamen se honran los compromisos adquiridos con elementos de las corporaciones policiacas de México, entre las que se cuentan la Federación Policial de Baja California A.C., quienes han impulsado esta reforma desde hace 15 años. Señaló que “las tareas realizadas por quienes cuidan de nuestra seguridad deben ser reconocidas por la ciudadanía. Las policías en todo el país son el eje sobre el cual se sustenta nuestra seguridad. Ellas y ellos cuidan de nosotros y todas y todos los mexicanos tenemos una deuda pendiente que comenzaremos a retribuir con esta reforma”. La legisladora consideró que este es sin duda un primer paso para reformas más amplias que mejoren sus salarios y prestaciones, reconozcan sus derechos y les garanticen la más amplia protección del país. Para concluir destacó que con su aprobación en el Pleno el Senado se daría una señal clara de nuestro compromiso con la seguridad pública y reconocimiento a quienes día a día arriesgan su vida y su integridad física para todas y todos los mexicanos.

### **DIPUTADO JORGE ROMERO; “SIEMPRE HA SIDO, ES Y POR SIEMPRE: LA PATRIA ES PRIMERO”**

El diputado **Jorge Romero Herrera**, a nombre de Acción Nacional, su coordinador, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, expresó en el cierre del segundo periodo de sesiones Ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, su reconocimiento a quien a nuestro juicio y al parecer a juicio de los demás grupos parlamentarios, ha hecho una extraordinaria labor, por ser también un mexicano y una persona que entendió su papel como presidente de todas las diputadas y todos los diputados, y el PAN le ofrece un aplauso al presidente de la Mesa Directiva, don **Santiago Creel**. También externó su reconocimiento al presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado **Ignacio Mier Velazco**, y a todas las mujeres de todos los grupos parlamentarios. Subrayó que Acción Nacional asume y cierra este cuarto periodo entendiendo que siempre ha sido, es, y por siempre: La Patria es Primero.

### **DIPUTADO RUBÉN IGNACIO MOREIRA; LEGISLATURA HISTÓRICA; VIENE EL ÚLTIMO AÑO**

El coordinador del PRI, diputado **Rubén Ignacio Moreira Valdez**, en el cierre del segundo periodo de sesiones Ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, dijo que esta Legislatura es histórica porque ha alcanzado igual número de mujeres y de hombres y porque además acá tenemos acciones afirmativas, todo esto ha enriquecido nuestro debate, ha enriquecido los resultados que tenemos”. Felicitó al presidente y a las integrantes de la Mesa Directiva; “la tarea de ayer fue ardua y usted supo sortear una larga jornada y un año de intenso trabajo”. Precisó que “viene el último año de esta Legislatura y creo que podemos cerrar fuerte, sacar los compromisos que faltan, hacer cosas buenas por México y, entre ellas, empujar para lograr la paz, porque el mayor enemigo de esta nación es el crimen organizado y entre todos debemos traer la paz a lo que más queremos que es nuestro país”

### **DIPUTADO CARLOS ALBERTO PUENTE SE CULMINA CON ÉXITO ESTE SEGUNDO PERIODO ORDINARIO**

El diputado **Carlos Alberto Puente Salas**, coordinador del PVEM, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, hizo un reconocimiento a la Mesa Directiva, al presidente, vicepresidencias y secretarías, “a todo el personal de Servicios Parlamentarios, todo el personal



de apoyo del Pleno de la Cámara de Diputados, de las comisiones que han hecho posible culminar con éxito este segundo periodo ordinario de este segundo año de esta LXV Legislatura”. Reconoció a la Junta de Coordinación Política, a la oposición, PAN, PRI, MC y PRD “porque también han permitido construir los consensos para llegar a procesar temas”. Enfatizó que “hoy nos podemos ir satisfechos de haber cumplido en una de las sesiones más largas de la historia de San Lázaro, habiendo cumplido en este periodo con temas muy importantes” que era necesario que se legislara en beneficio de todas y todos los mexicanos.

### **DIPUTADO GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; VALORARNOS Y RECONOCERNOS COMO REPRESENTANTES DE LA NACIÓN**

El vicecoordinador del PT, diputado **Gerardo Fernández Noroña**, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, afirmó que se cierra el periodo ordinario que formalmente culmina el 30 de abril; fue una jornada intensa, quizás la tercera más larga, con más de 24 horas continuas de trabajo, con debate fuerte, con dos visiones de país, pero que hoy “tenemos que valorarnos y reconocernos como representantes de la nación, y como parte del Poder Legislativo”. Hizo un reconocimiento a la tarea de la Mesa Directiva, a su presidente Santiago Creel –aunque haya diferencias- pero le reconozco su aportación a la conducción de los debates. A mi amigo y compañero Moisés Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política, a mi bancada el PT, con la cual estoy agradecido, a nuestros hermanos de Morena y aliados del Verde, mi reconocimiento a la oposición por su tarea tenaz, y a las y a los trabajadores de la Cámara de Diputados.

### **DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; SE NECESITA CAMBIO INSTITUCIONAL DE LA JORNADA LABORAL**

El diputado **Jorge Álvarez Máynez** coordinador de MC, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, reconoció el acompañamiento del presidente de la Mesa Directiva en decisiones trascendentales para su bancada, particularmente, “lo que ha tenido que ver con el mensaje de solidaridad al pueblo de Ucrania ante la invasión de la que ha sido objeto”, y el acompañamiento institucional del presidente de la Jucopo, Ignacio Mier Velazco. Lamentó que el día de hoy no se termine votando una reforma histórica que se aprobó ayer en la Comisión de Puntos Constitucionales. Además, hizo un reconocimiento a las y los trabajadores de San Lázaro y el “mejor tributo que les podemos rendir a la clase trabajadora del país, es aprobar ese cambio institucional de la jornada laboral que tiene 106 años sin tocarse; será prioridad en el siguiente periodo”.

### **DIPUTADO LUIS ESPINOSA CHÁZARO; SE DEBE LLEGAR A LOS CONSENSOS**

El diputado **Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro**, coordinador del PRD, en la clausura de sesiones ordinarias del segundo año legislativo, indicó que en este periodo ordinario ha sido uno de los más complejos en la historia de la Cámara de Diputados; muestra de ello, es que se concluye una de las sesiones, tal vez la más larga de la historia de San Lázaro. Ha habido debates acalorados, pero ese es el conducto democrático para llevarlos a cabo. Resaltó que hay dos visiones de país y lo seguiremos discutiendo. Hago un reconocimiento al presidente de la Mesa Directiva, a las vicepresidentas y a las secretarías; al personal de la Cámara; al presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ignacio Mier Velazco**, por su desempeño. Que el próximo periodo de sesiones se nos permita llegar a consensos.

### **VOLODÍMIR ZELENSKI; EXISTE UNA OPORTUNIDAD DE RESTAURAR LA PAZ Y RUSIA DICE QUE NO CAMBIARÁ SUS PLANES**

El presidente de Ucrania, **Volodímir Zelenski**, ha asegurado que, tras la conversación que mantuvo con el líder chino, **Xi Jinping**, existe la oportunidad de utilizar la influencia política de Pekín para restaurar la paz, mientras que Rusia advierte de que no cambiará sus planes. Por su parte el Kremlin celebró la conversación entre el líder chino, **Xi Jinping** y su homólogo ucraniano, **Volodímir Zelenski**, pero aseguró que eso no cambia sus planes en Ucrania.